

# La ferme du rougier

par **Eric La Casa**



Enregistré en Juin 1994,

dans la ferme de Campalviès, située sur la commune de Camarès (sud de l'Aveyron)

Dans cet environnement aride, on ne compte que 3 habitants au km<sup>2</sup>. La région se désertifie depuis une cinquantaine d'année. Dans ce contexte, une famille (3 générations) expose son histoire et sa vie dans la ferme de plusieurs siècles. Ici, on élève les célèbres brebis Lacaune qui donnent leur lait et l'appellation est d'origine contrôlée au célèbre Roquefort.

Le portrait de cette famille (Bernat) interroge les spécificités de ce territoire, et la façon dont les hommes ont y vécu et y vivent. Passé, présent et avenir sont évoqués à travers la parole du couple d'éleveur, de leur enfants, de la grand-mère, du travailleur agricole, et du berger. Des prises de sons dans la bergerie (du lieu de repos moderne, à la salle de traite, en passant par la vieille bergerie) et dans le paysage environnant viennent en contrepoint.



« **Le rougier de Camarès** est une région naturelle de l'Aveyron (France) qui a pour particularité d'avoir un sol constitué d'argilites rouges, car riches en oxyde de fer et friables.. » ([https://fr.wikipedia.org/wiki/Rougier\\_de\\_Camar%C3%A8s](https://fr.wikipedia.org/wiki/Rougier_de_Camar%C3%A8s))

Durée : 17 minutes 45

Réalisation : dans le studio de l'auteur en Juillet-Août 1994

Production : France Culture - Clair de Nuit : Tentatives premières

Diffusions : 12 septembre 1994, entre 0h05 et 0h30 / 31 Juillet 1995, entre 0h05 et 0h30

**Copyright éric la casa 1994**